

NOTA DE PRENSA

7 de octubre, Jornada Mundial por el Trabajo Decente

«IGLESIA POR EL TRABAJO DECENTE» RECLAMA MEDIDAS URGENTES PARA QUE EL TRABAJO DECENTE SEA UNA REALIDAD ACCESIBLE PARA TODOS

- En València, los actos se realizarán el próximo sábado 5 de octubre en la plaza de la Virgen y en la Basílica de Ntra. Sra. de los Desamparados.
- Durante la jornada está prevista una eucaristía, una *performance* y la entrega del premio al relato ganador del I Concurso “El trabajo decente no es un cuento”, así como la venta de productos de comercio justo.
- Además, el lunes, 7 de octubre, se presentará el libro “No os dejéis robar la dignidad” en el marco de una Conversación pública en el C.M. Rector Peset.

Valencia, 3 de octubre de 2019.- Bajo el lema “Frente a la indecente precariedad, trabajo decente, como Dios quiere”, las entidades promotoras de la iniciativa Iglesia por el Trabajo Decente (ITD) en la diócesis de Valencia —Cáritas Diocesana de Valencia, Conferencia Española de Religiosos (CONFER), Hermandad Obrera de Acción Católica (HOAC), Servicio Jesuita a Migrantes (SJM) — lanzan un Manifiesto con motivo de la celebración, el 7 de octubre, de la Jornada Mundial por el Trabajo Decente en el que denuncian “la indecente precariedad que sufre el mundo del trabajo” y urgen “a adoptar las medidas necesarias para conseguir que el Trabajo Decente sea una realidad accesible para todas las personas”.

Actos de la ITD en Valencia

Por ello, desde ITD Valencia, con motivo de la celebración de dicha Jornada, se van a llevar a cabo dos actos los días 5 y 7 de octubre. El sábado 5 de octubre, a las 17:30 h se celebrará una Eucaristía en la Basílica de la Mare de Déu, presidida por el obispo auxiliar de Valencia Javier Salinas y seguidamente se realizará un gesto público consistente en una *performance*, que ha organizado el área de mujer del SJM Valencia, y en la entrega de los premios del II Concurso de relatos “No más precariedad”. El acto culminará con la lectura del Manifiesto en la Plaza de la Virgen. Durante toda la tarde, entidades sociales expondrán en la Plaza de la Virgen productos de comercio justo para su venta.

El segundo acto tendrá lugar el lunes 7 de octubre a las 19:00 h en el Colegio Mayor Rector Peset, donde se realizará una conversación pública en torno a la *dignidad del trabajo*. En ella se presentará el libro publicado por Ediciones HOAC *No os dejéis robar la dignidad*, con la participación de su autor, Abraham Canales, junto a Arturo Ros, obispo auxiliar de Valencia; Arturo León, secretario general de CCOO PV; y Víctor Navarro, técnico de formación y empleo en CEAR-PV.

Efectos de la precariedad laboral

En el manifiesto propuesto para esta Jornada Mundial por el Trabajo Decente, las entidades miembros de ITD Valencia recuerdan la apuesta común alcanzada en junio pasado durante la 108ª Conferencia de la Organización Internacional del Trabajo, en la que se celebró su Centenario, “de aprovechar todo el potencial del progreso tecnológico y el crecimiento de la productividad para lograr trabajo decente y desarrollo sostenible, que permitan asegurar la dignidad, la realización personal y una distribución equitativa de los beneficios para todos”.

Al mismo tiempo, y en el marco de este 7 de octubre, desde la ITD se pone el foco en los efectos negativos de la precariedad laboral, que se traduce en “vidas truncadas, vulnerables y violentadas de personas explotadas y abusadas por contratos temporales y eventuales, con sueldos que no concuerdan con las horas realizadas, sin seguridad en el puesto de trabajo y sujetos a una flexibilidad que acaba quebrando la dimensión personal de las personas trabajadoras al imposibilitar una verdadera conciliación entre trabajo, familia, descanso, participación social y ocio”.

Como se afirma en el Manifiesto, “seguimos constatando cómo el trabajo está lejos de ser un derecho que garantice la dignidad de la persona, mientras sigue aumentando el número de trabajadores y trabajadoras pobres”.

La ITD recuerda las palabras del **papa Francisco** cuando denuncia que “la dignidad no nos la da el poder, el dinero, la cultura, ¡no! ¡La dignidad nos la da el trabajo!”. Y un trabajo que sea realmente digno, porque hoy, añade, “tantos sistemas sociales, políticos y económicos han hecho una elección que significa explotar a la persona”.

Propuestas

A la denuncia de esta realidad, las entidades promotoras de la ITD plantean cuatro propuestas concretas:

- el compromiso de todos los poderes públicos en la construcción de un sistema económico, social y laboral justo, fraterno y sostenible que sitúe a la persona en el centro;
- un trabajo que garantice la dignidad y la justicia, así como el desarrollo integral de la persona, especialmente de aquellas más descartadas y excluidas;
- un modelo de trabajo que sea fuente de reconocimiento social y personal, a través de la dignificación de los cuidados, con nuevos planteamientos de políticas sociales, de género y educativas en igualdad entre mujeres y hombres, sin olvidar el derecho a una conciliación real de la vida familiar y laboral;
- y un trabajo que sea realmente para la vida, que se realice en un entorno de seguridad y salud, con condiciones que garanticen la integridad física y psíquica de la persona.

En el Manifiesto, las entidades renuevan su compromiso de acompañamiento de “esta dura realidad social y sus efectos deshumanizadores” y su disposición a “estar alerta para denunciar, desde la ternura, la compasión y el estilo de vida de Jesús de Nazaret, la denigración que está sufriendo la persona y el trabajo”.

Todas las diócesis del país han convocado actos reivindicativos y de oración con motivo de la Jornada, que pueden consultarse en la [web de la Iniciativa](#).

Contactos para medios de comunicación

HOAC Valencia: Sara Alcaide +34 637228373

Cáritas Diocesana de Valencia: Olivia Pérez +34 608415619

